

Todo clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, núm. 23, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 27. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre . . . . . 3'75 pes.  
Fuera de la capital, un trimestre . . . 4'25 pes.  
Anuncios y otros insertos, precios por línea.  
Todos los pagos anticipados.  
Telégrafos: Ramos del Manzano, 43. — Teléfono 27

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias

Lunes 26 de Noviembre de 1917.

Año XXXII-Núm. 10.268



PRIMER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

## Don Leopoldo Blanco Sánchez

DE LA MORAL DE CASTRO

que falleció en Salamanca el día 27 de Noviembre de 1916

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Sus hijos: D. Ernesto, D.<sup>a</sup> Alfreda y D.<sup>a</sup> Aurora; hijos políticos: D.<sup>a</sup> Engracia D. Zaballa y D. Rafael L. de Clairac; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Suplican á sus amigos encomienden á Dios el alma del finado y asistan á alguna de las misas que se celebrarán el día 27 en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, Comunidades de PP. Jesuítas, Carmelitas, Franciscanos, Salesianos, Agustinos, Dominicos y en las iglesias de Moral de Castro, Garcirrey, Aldehuela de la Bóveda y Carrascal del Obispo, que serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El Rvdmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, Sres. Cardenales Arzobispos de Valladolid, Sevilla y Toledo, Obispos de Salamanca, Madrid, Sión, Pamplona, Palencia, Tortosa y Ciudad Rodrigo, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

MADRID AL DIA

### Lo oficial y lo popular

Como en estos instantes reina una grandísima confusión en cuanto se refiere á la cosa pública, me abstengo de tratarla. Dentro de tres ó cuatro días veremos si se ve más claro. Hace muchos que repaso cuidadosamente la prensa de provincias con ánimo de conocer la opinión que Madrid merece á las otras capitales y á todas las poblaciones que disponen de uno ó más periódicos; quiero saber si en el concepto general de España los madrileños somos «alguien» por nosotros mismos, sin el prestigio y la pompa oficiales, y advierto con dolor que no se nos toma en cuenta como no sea por tres cosas extrínsecas: el Gobierno, los toros y los políticos.

Todas las correspondencias dirigidas desde aquí—exceptuando las que se refieren á estrenos teatrales—, y todos los comentarios dirigidos á la pluma de mis queridos compañeros de provincias, tienen como asunto exclusivo esa calamidad pública, llamada impropriadamente espectáculo nacional, y que en todo caso no es privativamente madrileña, sino española.

Y cuando esto falta, pues ya se sabe: á llenar columnas y más columnas de alabanzas en honor del Gobierno, de diatribas contra el Gobierno, á gastar resmas de papel—de ese papel que anda tan escaso—en ocuparse de Salvaterra, Rodés, Ventosa, Francos Rodríguez, Romanones, D. Niceto A. hucemas, Osorio Gallardo y los dos Mauras. Si acaso, se dice que Madrid es un pueblo híbrido y amorfo; que es el vientre de España y sus arrebaños; que obstruye todos los caminos por donde se va al engrandecimiento patrio; que vota y abstiene á criminales empedernidos. Y se le anatematiza. Se exclama: ¡Qué asco! ¡Qué horror! ¡Jh! ¡Madrid! De ahí vienen todas nuestras desgracias, de ahí viene toda nuestra ignominia, de ahí toda nuestra miseria, de ahí todo el caciquismo imperante.

Pero, señores provincianos: ustedes confunden el Madrid oficial con el Madrid popular, y viceversa. Ustedes confunden también el conglomerado español que aquí predomina, manda y goza con las castizas greyes que sufren, pa-

gan y sucumben á los dictados imperativos.

Nosotros, los madrileños, somos unos infelices, unos «primaveras» de quien todo el mundo abusa y en cuyo domicilio ó solar campan á sus anchas los invasores provincianos. Nosotros tenemos que contribuir á las cargas que exige la representación metropolitana, sin que nadie nos compense el esfuerzo desmedido. Nosotros padecemos el contraste que establece la riqueza ajena con la penuria propia. Y en un suelo estepario, pobre, raquítico, sembramos huertas, jardines, parques frondosos, para los visitantes y los residentes no madrileños puedan comer frescas hortalizas y oxigenarse y recrear la vista con verde y flores de espléndida coloración.

Otros alegatos podría estereotipar en favor nuestro; pero se acaba el papel—que me cuesta un ojo de la cara—y los dejo para más adelante.

Pallol.

### OBRAS PUBLICAS

#### Subastas.

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 15 del mes actual, la dirección general ha señalado el día 12 del próximo mes para la adjudicación, en pública y primera subasta de las obras de acopios para la conservación de los kilómetros 1 al 70 de la carretera de Salamanca á Cáceres; 5 al 23 de la de Sorihuela á Avila y 1 al 4 de Béjar á Candelario, cuyo presupuesto de contrata es de pesetas 36 878 51.

### Alicadria constitucional de Salamanca

#### Servicios militares.

Se hace saber á los reclutas que á continuación se relacionan que tienen que presentarse en el cuerpo á que pertenecen, el día 1.º de Diciembre próximo, para recibir la instrucción militar. De la comandancia de artillería de Barcelona.—Lorenzo Argüeso Martín y Gregorio Herrera Diego.

De la séptima comandancia de tropas de intendencia.—Juan Andrés Sánchez, Luis López de la Iglesia, José Quevedo Martínez, Enrique Sacristán Vidaurreta y Enrique Almaraz Fernández.

Nota.—Los dos últimos deben presentarse con casaca, gorro de paño y traje kaki completo, pues de lo contra-

rio no se les empezará á contar el tiempo para extinguir los veinte días.

Del regimiento de infantería Toledo, Domingo Sánchez Ledesma, Luis Canizal A'onso.

Del regimiento de infantería Isabel II, Eulogio Marcos, Jesús Sánchez Abdón Ramos, Rafael Parada y Francisco Zorita.

Deben llevar la ropa interior y el calzado negro, y antes de marchar comprar en el regimiento de reemplazos para recoger una papeleta que han de conservar hasta su presentación en el cuerpo.

Salamanca, 24 de Noviembre de 1917. El alcalde, Angel V. de Parga.

### Notas de sociedad.

#### Viajes.

Han salido: Para Madrid, el diputado á Cortes por Seguros, D. Eloy Bullón Fernández, á quien despidieron en la estación gran número de amigos políticos y particulares.

Han llegado: De Madrid, nuestro querido amigo D. Angel Ledesma.

De Barcelona, el proleptario don Ramiro Güel Hermida.

De Béjar, el médico de aquella ciudad D. Francisco González Clemente.

#### Aniversario.

Se cumple mañana el primer aniversario de la muerte de nuestro respetable y querido amigo D. Leopoldo Blanco Sánchez, rico hacendado y persona que gozó en vida de cordiales y numerosos simpatías.

Perteneció el finado á aquella hidalga generación de hijos de esta provincia, que tanto laboraron por el progreso y el florecimiento agrícola, dedicando toda una vida de laboriosidad y de trabajo á tan benéficos fines.

Fué un perfecto caballero de bondad, de corazón y de nobles sentimientos, que supo favorecer con el bien y la ayuda material á cuantos desheredados de la fortuna llegaron hasta él en demanda de auxilio.

Su muerte fué sentidísima, y al cumplirse el primer aniversario, reiteramos la expresión de nuestro sentido pésame á su hijo D. Ernesto, querido amigo nuestro, á hijas D.<sup>a</sup> Alfreda y doña Aurora, así como á sus hijos políticos la distinguida señora D.<sup>a</sup> Engracia D. Zaballa y D. Rafael L. de Clairac y demás familia del finado.

### Enfermos.

Se encuentra enfermo de algún cuadro, el respetable militar retirado don Evaristo Barrío.

También está enfermo en cama, aunque algo más aliviado de su dolencia, el distinguido abogado D. Torcuato Cuesta.

Desearnos la mejoría de los enfermos. Se halla repuesto de su enfermedad, el proleptario D. Graciliano Pérez-Talbernero.

### Necrológica.

Ayer mañana fué conducido al cementerio, seguido de numeroso y distinguido acompañamiento, el cadáver del que fué en vida nuestro querido amigo don Juan Meca.

Fué presidido el duelo por los señores D. Abdón García López, D. Emiliano Lobato, D. Paulino Hernández Sierra, D. José Durán, D. Arturo Pozueta y D. Avelino García.

### Natalicio.

La distinguida señora de nuestro querido amigo D. Avelino García Sanz, ha dado á luz un robusto niño.

Madre é hijo se encuentran en excelente estado de salud.

### Fallecimiento.

Después de penosa y larga dolencia ha bajado al sepulcro nuestro querido amigo el conocido industrial D. Abundio Morán, persona que contaba entre nosotros con merecidas simpatías por su laboriosidad y «fiable» trato.

Reciba su estimada familia y muy especialmente su viuda D.<sup>a</sup> Teresa Alvarez, y hermana política D.<sup>a</sup> Vicenta Bande (viuda de Monco), la expresión de nuestro sentido pésame.

### Varias.

Hoy sale para Madrid el diputado provincial D. Bernardo Olivera y su distinguida familia.

El sábado han contraído matrimonio, á las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial de Santo Tomás Centuarriense, la bella y simpática señorita Felisa Fraile con D. Francisco Lora, encargado de los almacenes que D. Bernardo Olivera tiene en Peñaranda.

Apadrinaron á los contrayentes don Pablo Fraile, hermano de la novia, y doña Ricarda Hidalgo, madre del novio. Firmaron el acta como testigos, D. Bernardo Olivera, D. Daniel Castro y don Francisco Nodal.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un almuerzo en el Café Pasaje.

Les enviamos nuestra enhorabuena.

### DE AYER A HOY

#### TIEMPO DE SOL

Continuamos gozando de una temperatura deliciosa. Brillan los cielos, lucidescentes, bermejos por la lumbrarada solar, que invade la campiña de una dulzura atmosférica, pernicioso y lamentable. Algo hemos variado.

En las mañanas, los cenitales celestes no son tan puros como los pasados, ni tan diáfanos los amaneceres cubiertos de escarcha. Sin que una tupida y densa niebla envuelva á la ciudad y tapiza los campos con una gasa vagorosa y humedecida por las gotitas de agua. Menos mal. Hay algo pavoroso en esta sequía pertinaz que pone dudas y angustias en los labriegos españoles.

¿Cuándo la lluvia fecundará la tierra y nacerán los sembrados como promesas de buena cosecha para que haya pan y hogaza en los hogares amenazados por la miseria?

La interrogación es harto inquietadora. Sucesivamente, día por día, parece que brota un nuevo conflicto en la nación.

Ahora estamos purgando los errores siniestros de una política desaprensiva que sancionó las exportaciones más escandalosas.

Estamos purgando la estúpida indiferencia de la raza para no libertarnos de las necesidades que nos vienen de fuera, de los auxilios industriales que nutren nuestra producción nacional, de la serie de importaciones que equilibran el consumo del país. Y menos mal si Dios se apiada de nosotros y nos envía la lluvia bienhechora. Al menos se llenarán las paneras de trigo rubio y humearán fragantes los hornos olivendos á pan sustentador de nuestras primarias necesidades.

Ya tenemos que fiarnos á la benevolencia divina, convencidos de que los políticos no pueden atajar el avance siniestro del hambre.

#### DE LA AUDIENCIA

### Por exceso de alcohol

El 31 de Mayo último promovió un fuerte escándalo en la Plaza del Peso, de esta ciudad, Froilán Vazquez Iglesias, que por haber ingerido gran cantidad de alcohol se hallaba embriagado y al pretender detenerlo opuso tenaz oposición, lográndolo por fin el guardia Angel González Ramos, ayudado por un agente de vigilancia.

Compareció el sábado en la sección primera el Froilán, que no sólo confesó ser autor del hecho referido, por el cual le acusaba el abogado fiscal Sr. Quintana, como autor de un delito de resisten-

cia á la autoridad, sino que se mostró también conforme con sufrir la pena que para el mismo interesaba.

En vista de la actitud del procesado, nada tuvo que oponer su defensor el Sr. Martínez Tordera, y quedó el acto terminado para que el tribunal dicte la sentencia procedente.

La sección segunda conocerá hoy de la causa del Juzgado de Ciudad Rodrigo, por homicidio, contra Luis Hernández Rodríguez Ponente, Sr. Presidente; fiscal, Sr. Quintana, y defensor, señor Martínez Tordera, con el procurador Sr. Santos Franco.

#### El Licenciado Salvadera,

**TUBERCULOSOS, os fortalece EQUILINA**  
Depósito: Centro Farmacéutico Salmantino.

### Las procesiones de Semana Santa

En la sesión última que celebró la Junta directiva de la cofradía de la Santa Vera Cruz, presidida por el respetable economo de la Purísima, D. Miguel Jiménez Repila, y con asistencia de los señores vocales que la integran, se tomó un acuerdo de gran importancia y en cuyo éxito creemos que las clases acomodadas coadyuvarán con medios adecuados para evitar que este año deje de salir la procesión de Viernes Santo.

Examinó la Junta detenidamente la situación económica de la hermandad, coligiendo el deplorable convencimiento de un estado precarísimo, deficiente é incapaz para solventar los gastos más imprescindibles al acondicionamiento de un estado que posee la cofradía y los cuales de tiempo secular figuran en la procesión representativa del sublime misterio de la redención.

La hermandad de la Vera Cruz, una de las más tradicionales de nuestra vieja ciudad, por sus estatutos, se contrae á una finalidad exclusivamente misericordiosa. La de amparar á sus cofrades en su tránsito á la otra vida.

Ocurrido un fallecimiento, la cofradía costea los gastos del a'ard abona el luto de la familia doliente y satisface una misa de requiem por el finado.

Según los cálculos que hizo la Junta, el capellán de la hermandad no llega á





# Información telegráfica.

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

## Madrid - Provincias - Extranjero.

### LA GUERRA EUROPEA

# Detalles de la gran batalla de Cambray

Tremendas luchas entre ingleses y alemanes.-Aldea perdida y recuperada.-A dos millas de la ciudad de Cambray.-Las fuerzas británicas retroceden en algunos puntos.-Enérgicos contraataques alemanes.-Nueve mil prisioneros.-¿Han comenzado las negociaciones de paz con los rusos? La lucha en el frente italiano.-De Madrid: Reunión de ministros.-El subsidio á los empleados.-Mitines y manifestaciones.-La combinación de gobernadores.-El diestro Posadas á un manicomio.-De provincias.

Conferencias de las 5 y 6 m. Madrid, 26.

## LA GUERRA

### El comunicado francés.

Actividad de artillería. Líneas enemigas conquistadas. Golpe de mano fracasado.

Comunicado oficial francés de las once de la noche, recibido esta madrugada:

Notable actividad, por parte de ambas artillerías, en la región Norte del camino de Des Dames y al Noroeste de Remis.

A la derecha del Mosa, después de una breve preparación de artillería, los franceses han ejecutado esta tarde una operación de detalle al Norte de la cota 504.

Apesar de una violenta tempestad de viento y lluvia, en un frente de tres kilómetros, aproximadamente, entre Lamoneux y la región Sur de la granja Anglemont, las tropas francesas han conquistado la primera y segunda líneas alemanas, así como los abrigos subterráneos organizados por el enemigo en las pendientes meridionales del Sur del barranco y bosque de Caures.

Hicieron numerosos prisioneros. En la región de los Vosgos fracasó un golpe de mano alemán contra un pequeño puesto francés del sector de Londerna, al Suroeste de Minister.

En el resto del frente no se señaló nada de particular. En Oriente, ambas artillerías mostraron ser actividad en la región del lago Doiran, hacia Mayadae y al Oeste de Monastir hacia Krastalé.

Al Oeste del lago Daisan, un fuerte destacamento búgaro, después de una violenta preparación de artillería, con el empleo de proyectiles de gases asfixiantes, realizó un ataque que fracasó completamente, dejando bastantes prisioneros en poder de las tropas británicas.

### El comunicado inglés.

La batalla de Cambray.-Retroceso.-Aldea conquistada.-Posiciones mejoradas.

Comunicado oficial del alto mando británico recibido esta madrugada:

Las luchas en los alrededores del bosque de Burlón y en las inmediaciones de Cambray continuaron ayer tarde, y por la noche con gran violencia por ambas partes, contraataques nuestros y del enemigo repetidas veces.

En la noche del día 25 los fuertes contraataques del enemigo obligaron á nuestras tropas á ceder la aldea de Burlón, que habíamos ocupado en nuestro primer avance.

En las primeras horas de la mañana del día 24 un poderoso ataque, realizado por el adversario, nos hizo retroceder ligeramente en la colina del bosque de Burlón.

Al mediodía restablecimos nuestra línea.

Los combates continuaron por la tarde.

Al anochecer volvió el enemigo, atacando con grandes contingentes, haciendo ceder á nuestras tropas el ángulo.

En las primeras horas de la noche atacamos, penetrando en la aldea de Burlón, después de encarnizados combates, durante los cuales el enemigo mantuvo una obstinada resistencia en los puntos fortificados de la aldea.

Esta quedó totalmente en nuestro poder, incluso el bosque de Columnas.

En el frente de batalla meridional los ingleses han mejorado las posiciones de Barteux, cogiendo las ametralladoras.

En el frente francés los ingleses continúan victoriosamente el avance.

bray, prosigue encarnizadamente la lucha.

Los británicos se encuentran á menos dos millas de Cambray.

Se han realizado nuevos progresos, cerca de Moeuvres, llegando los ingleses á su entrada meridional.

Conquistamos al asalto una cresta de gran importancia táctica, desde la cual nos permite observar las líneas enemigas hasta una gran profundidad.

Nuevamente avanzamos cerca de Bellecourt.

Hoy se han reanudado violentamente los combates al Oeste de Cambray.

Al mediodía atacó vigorosamente el enemigo las posiciones ocupadas por nosotros en las inmediaciones del bosque de Burlón, consiguiendo hacer retroceder á nuestras tropas en algunos puntos de la aldea.

Nuestras posiciones del bosque de Burlón y las de colinas, permanecen intactas.

También se ha combatido en la línea de resistencia de Hindenburg, al Oeste de Moeuvres, donde hicimos varios prisioneros.

El número de prisioneros que hemos hecho desde el día 20 se eleva á 9.772 soldados, incluso 182 oficiales.

### El comunicado alemán.

Actividad en la línea de batalla de Cambray.-La lucha en Italia.

Comunicado oficial del cuartel general alemán, recibido esta madrugada:

En Flandes, y al Suroeste de Cambray, viva actividad de artillería en determinados sectores de la línea de batalla.

En la orilla oriental del Mosa atacan los franceses entre Sauroguenx y Blaumont.

Sostuvimos ofortunado combate en las montañas enclavadas entre el Brenta y el Piave.

### El comunicado austriaco.

Avance por el Brenta.-Resistencia de los italianos.-Cuspides ocupadas.

Comunicado oficial del cuartel general austro húngaro, recibido esta madrugada:

Con tenacidad é ímpetu incansable, avanzan las tropas del general Von Courad, por ambos lados del río Brenta.

Hacia el Sur los italianos ofrecen ser resistencia, y por esta razón los bravos atacantes tienen que tomar por asalto cada una de las cuspides que ocupa el enemigo, que son de considerable altura.

En los últimos días fueron conquistadas de ese modo, al Oeste del Brenta, el alto de Doreal y Cotouderal, y al Este del río, Cismón y el Prasol.

El día 22 los cazadores de Gratz asaltaron el monte Perisa, de 1.552 metros de altura, que es la altura grada para llegar al monte Crepa, que le sobrepasa en 200 metros y desde donde se domina la planicie que existe Vassano, Alosa y Coresa.

Los alemanes hundieron un submarino. El resultado de un combate.

Oficialmente dicen de Washington, que el submarino contra quien combatió la armada norteamericana, lo tripulaban cuarenta hombres.

Un marino fué herido, otro resultó muerto y un tercero se ahogó al pretender huir á nado.

Todos los demás cayeron en nuestro poder.

Los alemanes hundieron el submarino antes de que se le pudiera sujetar con una amarra para apresarle.

### La situación de Rusia.

Los maximillistas se apoderan de 600 millones.-Declinación de Kerenski.

Afirman de Moscú que los maximillistas se han apoderado de 600 millones en oro, procedentes de la sucursal del Banco del Estado.

Créese que Kerenski declinará el mando á favor de Chenoff.

Revolución de cadetes.

Dicen de Zurich que se ha reproducido la revolución de los alumnos de la escuela militar.

Los obreros de la fábrica Krupp. Por la paz.

Comunican de Deina que los obreros de la fábrica Krupp, de Essen, en número de 7.000 se manifestaron el día 11 del actual á favor de la paz.

Poincaré felicita al Soberano inglés.

El presidente de la República francesa, ha enviado al rey Jorge el siguiente telegrama:

«Ruego á V. M. acepte mis entusiastas felicitaciones por las magníficas victorias obtenidas por las tropas británicas, tanto en Francia como en Oriente.»

El Rey Jorge ha contestado lo que sigue:

«Agradezco cordialmente su amistoso mensaje de felicitación y los términos entusiastas en que viene dirigido al hablar de los recientes éxitos de las tropas británicas en el frente Occidental y en Palestina.»

Proposición formal de armisticio.

Dicen de Viena que el nuevo generalísimo ruso ha ofrecido una proposición formal de armisticio á los comandantes en jefes de los ejércitos austro alemanes.

Presidente de la confederación del trabajo, reelegido.

Afirman de Washington que en Buffalo ha sido reelegido presidente de la Confederación americana del Trabajo, Mr. Gorpupers.

Este ha declarado que los obreros cooperarán á la buena marcha de la guerra, hasta el triunfo total.

Declaraciones del conde de Tisza.

El conde de Tisza ha declarado que el Gobierno debe aceptar las proposiciones de los maximillistas, sin ninguna preocupación y que él continuará desde el poder negociando con el gobierno de Lenne, al que ayudará para defenderle de sus enemigos.

Ministro de aviación.

Manifestan de Londres, que Lor Rothermere, ha aceptado la cartera del nuevo ministerio inglés de aviación.

Este ministro es hermano de Lor Nortonice, ambos periodistas.

Comienzan las negociaciones del armisticio.

Un telegrama recibido en Stokolmo, procedente de Aparanda, dice que han comenzado las negociaciones para el armisticio entre rusos y alemanes.

En el frente Occidental se duda de la veracidad de esta noticia.

## Noticias del día Madrid

Reunión de ministros.-Subsidio para los empleados.-La combinación de gobernadores. Mitines y manifestaciones.-Los transportes ferroviarios.-El diestro Posadas en el manicomio.

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos manifestó por encargo especial del jefe del Gobierno, que por iniciativa del ministro de Hacienda, Sr. Ventosa, se habían reunido á las siete de la tarde, todos los ministros en su domicilio, para tratar del subsidio extraordinario, y por una sola vez, á los empleados del Estado.

Propuso el ministro de Hacienda una solución, que fué aprobada, y que muy en breve se traducirá en un decreto.

Aprovechando la ocasión de hallarse reunidos todos los ministros, el Sr. García Prieto trató extensamente de la combinación de Gobernadores civiles.

En breves momentos pusieron de acuerdo los ministros sobre los nombres de los cuarenta y nueve Gobernadores.

Mañana se pondrán á la firma del Rey los nombramientos.

En el departamento de la Gobernación nos facilitaron el siguiente resumen de los mitines y manifestaciones á favor de la amnistía.

Según éste, en trece capitales de provincia se celebraron mitines y manifestaciones.

En doce sólo manifestaciones, y en veintidós no se llevó á cabo ningún acto político.

En diez y ocho pueblos hubo manifestación, y en quince, solo mitin.

No se han recibido noticias oficiales de Pontevedra ni de Canarias.

El ministro Sr. Bahamonte y el subsecretario permanecieron todo el día en el ministerio recibiendo telegramas de todas las provincias, sobre consultas que hacían los gobernadores.

También nos informó el subsecretario de este departamento ministerial de que en Lugo, hubo ayer una manifestación de más de ocho mil personas, con objeto de pedir al Gobierno, la regularización de los transportes ferroviarios y la importación de maíz y centeno de la República Argentina, con libertad absoluta de derechos arancelarios.

Esta noche ha ingresado en el manicomio del doctor Esquerdo, del próximo pueblo de Leganés, el matador de toros Posada.

Hace tiempo que Posada venía dando muestras de perturbación mental, manifestándose una arraigada monomanía de grandezas.

Ayer llegó á Madrid acompañado de su íntimo amigo el novillero «Facultades», quien por encargo de la familia lo trajo engañado á la Corte.

Esta noche varios amigos simulando una juerga, le metieron en un automóvil y le llevaron al manicomio.

## Provincias.

### SEVILLA

Sangrienta riña.-Conferencia de Cambó.

En la villa de Borcunjos Francisco Moreno discutió acaloradamente con Francisco Pérez, siendo detenidos.

A los breves momentos fué puesto en libertad Moreno.

Dos hermanos de Francisco Pérez, armados de revólver y navaja, agredieron á Moreno causándole dos importantes heridas.

El agredido ingresó en el Hospital en grave estado.

El leader regionalista, Sr. Cambó, ha escrito al presidente del Ateneo una carta, anunciándole que vendrá á esta población el día 5 de Diciembre á dar una conferencia.

### BARCELONA

Descubrimiento de una lápida importante timo. Mitin ferroviario á favor de la amnistía.

El nuevo Gobernador. Alcaldes de Real orden.

En Arenis del Mar se ha descubierto una lápida conmemorativa en la casa en que nació el director de la Real Academia de la Historia, P. Fita.

Representando á las Academia de la Historia asistió el inspector de archivos y bibliotecas, D. José Gómez Canturrión, que se halla en Barcelona en viaje de inspección.

Discursaron elocuentemente el Obispo de Gerona y el jefe de la biblioteca, enaltecido al agasajado.

Un conocido y respetable señor encontrábase en íntimo diálogo con su lavandera, cuando se presentó otro señor que dijo ser marido de ella, y sacando un revólver amenazó de muerte á la pareja.

Después dijo que perdonaba la vida al señor, si éste le entregaba alguna cantidad en dinero.

El caballero le dió 1.700 pesetas que llevaba encima firmándole, además, un cheque de 3.000 pesetas.

Al verse en la calle el caballero reflexionó, dando cuenta á las autoridades.

Estas han capturado á la lavandera y están trabajando activamente para hallar al marido posito.

La Unión Ferroviaria barcelonesa de la línea del Norte celebró un mitin á favor de la amnistía.

Hablaron los representantes del partido republicano radical, atacando al Gobierno y exigiendo la amnistía.

El sindicato profesional, ha dirigido al presidente del Consejo de ministros una solicitud á favor del otorgamiento de la amnistía.

Asegúrase que será nombrado Gobernador civil de esta provincia, el Sr. Morote.

Los concejales liberales han solicitado que los nombramientos de Alcaldes se hagan por Real orden.

### VALENCIA

El fallecimiento de Echague.

Ha causado penosa impresión el

fallecimiento del exministro de la Guerra, teniente general Echague, Capitán general que fué de esta región.

Se han enviado á la familia numerosos telegramas de pésame.

Por el correo se enviaban numerosas coronas, las cuales han sido retiradas después al saberse que el finado había ordenado que no se admitieran.

### SANTANDER

#### Barcos de cemento.

El Director general de Obras Públicas ha aprobado la cesión del dique Gamazo, para construir barcos de cemento armado.

El arrendamiento se hace por un plazo máximo de seis meses en 229.500 pesetas, como prueba para construirse un barco de 1.500 toneladas.

### CADIZ

#### Prácticas militares.

Ha llegado á Chiclana, procedente de San Fernando, un batallón de infantería mandados por el coronel Dueñas.

Las fuerzas salieron del cuartel de San Carlos á las siete de la mañana, y en la carretera cercana al ventorrillo del Habano se desarrolló un supuesto táctico para impedir el desembarco, en la playa de Barrosa, de fuerzas enemigas.

Las tropas fueron objeto de un cariñoso recibimiento.

### MAS DE BARCELONA

Explosión de un condensador.

#### Cuatro heridos.

Dicen de Igualada que en la fábrica de tejidos de Noguera estalló

un condensador, hiriendo gravemente á cuatro obreros.

### CARTAGENA

#### El general Marina.

Procedente de los baños de Fortuna, ha pasado el día en esta población, de incógnito, el general Marina.

Esta tarde marchó á Madrid.

### LINARES

#### Una becerrada.

Ayer el club gallista celebró una becerrada, lidiándose cuatro novillos.

Dirigió la lidia Joselito. Clavó cuatro pares de banderillas superiormente.

Los aficionados Villaseca y Manuel García fueron aplaudidos.

### CADIZ

Bodas de oro del diario de Cádiz.

La comisión organizadora de las bodas de oro del «Diario de Cádiz», entregó hoy un mensaje consistente en un pergamino artístico, al iniciador de la idea, el cónsul de Colombia, D. José Manuel Pérez Sarmiento.

Discursó el general de infantería de marina, D. José Cebrían, elogiando á Sarmiento.

Este contestó emocionado, expresando su gratitud.

Ambos discursos fueron un canto de amor á España y América. Después, en el consulado, se celebró una brillante recepción.

### RIVERA

## «LA ESPAÑA», Fábrica de chocolates

SI NO ESTAIS CONFORMES CON EL CHOCOLATE QUE TOMAIS, PRÓBATEL DE «LA ESPAÑA».

Unicos puntos de venta en esta plaza: Casa de D. Andrés Laporta, Plaza Mayor, 25; Sres. Valls y Santos, Plaza del Mercado, y D. Felipe Parada, Puerta de Toro.



El remedio más racional para las enfermedades del aparato respiratorio es la inhalación anti-éptica y balsámica que se produce al disolverse en la boca las PASTILLAS

## MORELLÓ

Curan y evitan los RESFRÍOS, DOS, ASMA, TOS, BRONQUITIS, etc. Su uso está libre de peligros hasta para los niños y personas de edad avanzada.

## Reemplazo de 1917

Sustitución del Ejército de Africa antes del sorteo en las Zonas, á los quintos del cupo de filas del actual reemplazo de 1917. Precios y condiciones dirigirse al Agente matriculado D. MANUEL CASTANERA, Barquillo, 20, Madrid; en Salamanca á D. Alejandro Hernández, Plaza de la Libertad, 2, y en Ciudad Rodrigo á D. Alfredo Miguel Planá, Plaza Mayor, 13.

## ¡Agricultores!

### Abonad con Nitrato de sosa de Chile

La producción anual de las Nitreras de Chile se aproxima á tres millones de toneladas métricas De venta en todas las casas que se dedican al negocio de abonos químicos minerales.

Para informes relativos á su aplicación como abono, dirigirse al Comité del NITRATO DE SODA DE CHILE, Madrid, Almirante, 19.

## Automóviles Abadal Bucik

Representante de esta acreditada marca en la provincia de Salamanca, D. BERNARDO CORREDERA, en Alba de Tormes.

MODELO 1918		
Coche tipo EX. 45	Pesetas	14 000
Chassis		12 500
Coche tipo EX. 35		10 000
Chassis		9 000

Para las carrocerías ABADAL solicítense presupuestos.-Se facilitan catálogos.

## GRAN TALLER DE TONELERIA

Construcción de toda clase de envases, bocoyes y pipas para vinos y alcoholes. Compra-venta de toda clase de pipas y bocoyes vacíos de vinos, grasas y aceites.

No comprar ni vender sin consultar antes con esta casa. Estación y Muro, D. D. Dávila Villalobos.-VALLADOLID